
Stadt Leverkusen NIEDERSCHRIFT 

über die 29. Sitzung (18. TA) 

des Schulausschusses 

am Montag, 18.03.2019, 
Verwaltungsgebäude, Goetheplatz, 1. 
OG, Raum 107 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende: 18:10 Uhr 

 
Anwesend: 
 
CDU 

Michaela Di Padova     

Bernhard Marewski     

Christine Richerzhagen   i. V. für Thomas Härtner 

Rüdiger Scholz     

Gisela Schumann     
 
SPD 

Jonas Berghaus     

Ingrid Geisel     

Rüdiger Hermanns   i. V. für Alexander Finke 

Dr. Hans Klose Vorsitzender   
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Dirk Danlowski     

Florian David   ab TOP 3 anwesend 
 
BÜRGERLISTE 

Wiete Godthardt     
 
OP 

Oliver Faber     
 
FDP 

Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens     
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Verwaltung: 

Marc Adomat   Beigeordneter Dez IV 

Nicole Gatz   Schulrätin 

Carolin Maus   Leiterin Fachbereich Schulen 

Tobias Oppenhäuser   Medienberater 

Nelly Schreiner   Dez IV 

Gregor Steiniger   Fachbereich 65 

Andrea Werner   Fachbereich Schulen 
 
Schriftführung: 

Kathrin Höller   Fachbereich Schulen 
 
 
Es fehlen: 
 
CDU 

Thomas Härtner     
 
SPD 

Alexander Finke     
 
PRO NRW 

Susanne Kutzner     
 
Soziale Gerechtigkeit 

Marcel-Bastian König     
 
Einzelvertreter 

Nicole Kumfert     
 
Sachkundige Einwohner gem. § 58 Abs. 4 GO NRW 

Kasumilambu Lovi Tshibangu     
 
Beratende Mitglieder gem. § 85 Schulgesetz: 

Donata Pohlmann     
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Öffentliche Sitzung 
 
 

 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
 Rh. Dr. Klose eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 
Herr Rüdiger Hermanns (SPD) wird zu Beginn der Sitzung durch Rh. Dr. Klo-
se verpflichtet. 
 
Der Schulausschuss einigt sich einvernehmlich, dass die Anfrage der CDU 
zur Don-Bosco-Schule zur Vorlagennummer 2019/2724 mit TOP 6 behandelt 
wird.  
 
TOP 7 – Vorstellung des Medienbüros wird einvernehmlich an das Ende der 
Sitzung verschoben. 
 

 
2 Niederschriften 

  
 Der Niederschrift über die 28. Sitzung des Schulausschusses am 28.01.2019 

wird zugestimmt. 
 

 
3 Sanierung der Realschule Am Stadtpark 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 23.02.19 
- Nr.: 2019/2767 
- mit Stn. der Verwaltung vom 05.03.2019 
  

 Im Haushaltsplan der Stadt Leverkusen sind für das Jahr 2019 Planungsmittel 
in Höhe von 280.000 € für die Sanierung der Realschule Am Stadtpark einge-
stellt. Die Inhalte der von der Schule vorgelegten Prioritätenliste sind der Ver-
waltung bekannt. 
 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
wie Antrag  
 
dafür:  1 (1 BÜRGERLISTE) 
dagegen:  13 (5 CDU, 4 SPD, 2 BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, 

1 OP, 1 FDP) 
Enth.:  0  
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4 Installation einer Photovoltaikanlage auf dem Dach der Sekundarschule Lever-

kusen 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 30.01.19 
- Nr.: 2019/2740 
- mit Stn. der Verwaltung vom 08.03.2019 
 

 Der Schulausschuss folgt dem Vorschlag der Verwaltung, den Antrag um ei-
nen Sitzungsturnus zu vertagen. 
 
- einstimmig - 
  

 
5 Weißbuch Leverkusener Schulen und Kindertagesstätten 

- Nr.: 2019/2700 
  

 Herr Beigeordneter Adomat berichtet, dass das „Weißbuch der Leverkusener 
Schulen und Kindertagesstätten 2019“ im Rahmen von „Schule im Dialog“ nä-
her vorgestellt wird. 
 
Herr BM Marewski (CDU) erfragt, inwieweit das Weißbuch einen Investitions-
stau bei den Schulen und Kindertagesstätten aufzeigt. 
Herr Steiniger (FB 65) erklärt, dass viele Gebäude aus den 60er und 70er Jah-
ren stammen und aufgrund des Alters sanierungsbedürftig sind. Eine Instand-
setzung der Gebäude kann nur erfolgen, wenn mehr Personal und Haus-
haltsmittel zur Verfügung gestellt werden. 
 
Herr Faber (OP) gibt während der Sitzung ein Schreiben mit Detailfragen zu 
Protokoll und bittet um Beantwortung dieser bis zur Sitzung der Bezirksvertre-
tung II (Anlage 1).  
 
Redaktioneller Hinweis: Im Ratsinformationssystem Session ist die Stellung-
nahme der Verwaltung vom 22.03.2019 zur Anfrage der Fraktion Opladen 
Plus vom 18.03.2019 einzusehen.  
 
Das „Weißbuch der Leverkusener Schulen und Kindertagesstätten 2019“ wird 
zur Kenntnis genommen. 
  

 
6 Maßnahmen zur Schulentwicklung und Bestandserhaltung 

- mit Anfrage der CDU-Fraktion vom 14.03.2019 
- Nr.: 2019/2724 
  

 Rf. Richerzhagen (CDU) gibt zu Protokoll, dass die ehemalige Hausmeister-
wohnung der KGS Don-Bosco-Schule mit in die Umbauplanung einbezogen 
werden soll, um einen möglichst effizienten Einsatz der Haushaltsmittel zu 
erreichen.  
 
Seitens der Verwaltung wird berichtet, dass die Umbauplanung des Standor-
tes bereits weit fortgeschritten ist und alle Räumlichkeiten in die Planungen 
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einbezogen wurden, somit auch die Hausmeisterwohnung. 
 
 
Die Anfrage der CDU-Fraktion zur Don-Bosco-Schule wird als erledigt be-
trachtet. 
 
Redaktioneller Hinweis: Im Ratsinformationssystem Session ist die Stellung-
nahme der Verwaltung vom 21.03.18 zur Anfrage der CDU-Fraktion vom 
14.03.19 einzusehen. 
 
Rf. Dr. Ballin-Meyer-Ahrens (FDP) fragt, warum die Hugo-Kükelhaus-Schule 
von der Verwaltung nur mit Priorität 3 bewertet wurde. 
 
Herr Beigeordneter Adomat erklärt, dass die Maßnahmenliste alle wichtigen 
Projekte enthält und alle Schulen miteinander in Vergleich setzt. Die Prioritä-
ten wurden aus baufachlicher und schulfachlicher Sicht in Zusammenarbeit 
zwischen den Fachbereichen Gebäudewirtschaft und Schulen festgelegt. 
 
Rf. Dr. Ballin-Meyer-Ahrens (FDP) beantragt, eine Containerlösung für den 
Standort Hugo-Kükelhaus-Schule zu prüfen. 
 
Die Verwaltung erhält folgenden Prüfauftrag: 
 
Die Verwaltung prüft, ob das Aufstellen von Containeranlagen auf dem Schul-
gelände der Hugo-Kükelhaus-Schule möglich ist.  
 
 
Beschlussempfehlung an den Rat 
 
wie Vorlage mit zusätzlichem Prüfauftrag 
 
- einstimmig - 
 

 
7 Vorstellung des Medienstudios 

  
 Das Medienstudio wird nach Sitzungsende durch Herrn Oppenhäuser (Medi-

enberater) den Ausschussmitgliedern vorgestellt. 
  

 
8 Fahrradabstellanlagen an Leverkusener Schulen 

- Antrag der Fraktion Opladen Plus vom 27.02.19 
- Nr.: 2019/2778 
  

 Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, an welchen weiterführenden Schu-
len in Leverkusen Verbesserungen zum Abstellen von Fahrrädern durchge-
führt werden sollten, um das Umsteigen auf das Fahrrad zu fördern. 
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Die Mitglieder des Schulausschusses einigen sich, den Antrag bis zum 
nächsten Schulausschuss zu vertagen. 
 
- einstimmig - 
 
  
Bericht des Dezernenten 
  

 Es wird kein Bericht abgegeben. 
 
 

 
Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 01/2019) 
  

 Es werden keine Zusatzanfragen gestellt. 
 
 
 
  

 
 
 
Rh. Dr. Hans Klose schließt die Sitzung gegen 18:10 Uhr. 
 

 
 
 
  

______________________________ ______________________________ 
Rh. Dr. Hans Klose 
Vorsitzender 
  

Kathrin Höller 
stv. Schriftführerin 
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